



Qu'est-ce que cela veut dire de vivre dans un monde de mondialisation?

Français

Équipe 2

- Il n'y a pas assez d'éducation du public sur ce qui se passe par rapport à la mondialisation.
- On n'est pas informé, ni impliqué, dans les décisions comme celle de la ZLEA (zone de libre-échange américain)
- Peu de diversité dans les cultures et déculturation croissante des pays.
- Idéalisations du rêve américain et ne pas miser sur ses propres valeurs ancestrales et sa propre culture.
- Le monopole d'une seule compagnie sur le marché et la désinformation concernant les différents produits et les marques de notre marché.

Équipe 3

Notre ouverture d'esprit = religion, langues.

Équipe 4

Il y a de l'argent seulement pour les grandes entreprises. Il devrait y avoir des lois pour les actions des entreprises. Le pouvoir est donné aux entreprises et enlevé aux pays. Il faut créer des comités internationaux qui obligent les entreprises à respecter les droits humains. Les taxes devraient servir à améliorer les conditions des communautés. Les compagnies devraient payer pour l'éducation de leurs employés. Si on élimine la classe moyenne l'on crée des emplois mais par contre on favorise des points de vues, des mentalités et des cultures non désirables, telle que la culture américaine.

Équipe 5

Le plus grand impact de la mondialisation est que les riches s'enrichissent et que les pauvres s'appauvrissent.

L'idée d'une mondialisation culturelle peut être à la fois positive et négative. Pour ce qui est de la mondialisation économique, à l'heure actuelle, ce n'est pas une très bonne chose.

Le problème de la mondialisation est la façon dont elle fait son apparition. Les disparités économiques existent parce que les pays industrialisés sont les premiers à bénéficier des profits que rapporte la mondialisation, puisqu'ils disposent des technologies et des connaissances.

Équipe 7

Personne n'aimerait voir qui que ce soit venir déverser ses déchets ou son pétrole ou autres matières toxiques dans ses plate-bandes, alors pourquoi agissons-nous ainsi avec les animaux?
Jennie, 15, Canada

Nous ne sommes plus dans les années soixante... et nos gouvernements ne sont plus socialement actifs comme avant. Ils ne sont intéressés que par l'argent et la façon d'en gagner plus.

Sean, 16, Canada



Equipe 8

Les problèmes environnementaux et économiques sont directement reliés. Par exemple, à travers la mondialisation, les entreprises des pays riches déchargent leurs déchets toxiques aux pays qui sont prêts à tout pour obtenir de l'argent. La mondialisation signifie que tous les aspects du monde sont de plus en plus, accessible à tous. La mondialisation a des aspects positifs et négatifs.

Aspects négatifs:

- L'assimilation culturelle: l'américanisation des valeurs culturelles diffusées à travers l'ICI (technologies des communications et de l'informations). «La mondialisation a détruit ma demeure. Nous avions un mode de vie traditionnel avant que les compagnies arrivent et déboisent notre environnement et que les plates formes pétrolières rejettent leur huile dans notre eau. Les écosystèmes, le temps et les modes de vies ont changé de façon négative. Nous sommes maintenant une communauté pauvre ».
- Les entreprises ont fait de l'argent sur le dos de l'environnement et de la justice sociale.
- Il y a une perte d'autonomie à cause des entreprises qui mettent en oeuvre des programmes. À cause de l'urbanisation, on remarque une perte de valeur et une baisse des interactions entre les individus.»

Aspects positifs:

- Le potentiel de partager les cultures et d'agrandir son point de vue.
- Le potentiel du nord à transférer la technologie et de l'information (i.e. biotechnologie, médicaments, et les techniques agricoles) au pays du sud sans conditions ou contraintes socio-économiques

Equipe 9

Vivre dans la mondialisation signifie s'unifier. La mondialisation a changé notre façon de voir les choses.

Equipe 10

Communication entre les gens de différents pays est essentielle. Cette communication ne devrait pas fusionner les cultures, mais plutôt les partager. Qu'est-ce que ça veut dire vivre dans un monde global?

- Moins de souveraineté nationale
- La violation des droits de la personne.
- Le pouvoir des entreprises sur les villes et les communautés
- En tant que citoyen, j'ai moins de pouvoir sur les décisions du gouvernement en matière d'éducation et d'environnement et en matière d'instauration des monopoles et de privatisation des entreprises.
- En tant qu'ouvrier, j'appartiens à la classe inférieure qui travaille toujours plus et gagne toujours moins, nous vivons dans un monde omnibulé par l'argent.
- En tant que personne, vous devenez un pion dans le commerce des produits. Vous n'avez rien à dire, vous devez suivre les règles imposées.
- La mondialisation pourrait mener à la révolution de nos droits. Il faudra prendre position si vous vous y opposez
- La mondialisation entraînera d'importantes controverses, ce qui provoquera d'importantes contradictions et mènera au chaos. Le changement causera de la confusion chez les gens ce qui les forcera à changer leur style de vie.
- Les accords bilatéraux entre les pays sans que les citoyens soient mis au courant peuvent mener au chaos.
- Les employés sont les pilliers d'une entreprise et leurs droits devraient être respectés avec ou sans la mondialisation et les monopoles. Nous devons considérer leur style de vie. Il n'y a



pas d'équilibre entre la façon dont les gens vivent et comment nous faisons l'acquisition des technologies.

- Si le ZLEA est d'accord à ce qu'un nouveau genre de gouvernement voit le jour, il aura le pouvoir de restreindre les droits des travailleurs pour augmenter les profits.
- La croissance et le développement dans tous les domaines.
- Rapprocher le monde grâce aux nouvelles technologies de transport et de communication.
- La mondialisation peut être positive et négative selon le développement culturel, politique et technologique du pays.
- Il faut que le ZLEA soit tenu responsable de ces actions, socialement responsable

Equipe 11

La vision réelle:

Tout le monde est sur le même bateau, si l'on pense aux différences entre les peuples (culturelles, socioéconomiques) et les pays (différences Nord/Sud). Tout le monde peut combler ses besoins vitaux.

Équipe 12

La mondialisation peut être positive mais elle peut aussi être négative, et cette situation est liée avec l'impérialisme. La mondialisation peut entraîner la création d'une nouvelle culture, mais c'est de cette façon qu'on peut tuer une culture. La mondialisation créera un monde sans frontières.

La théorie de la mondialisation est belle, malheureusement elle bénéficie à personne car certains pays sont corrompus. Les choses ont changé, les soldats ne se déplacent plus pour envahir les terres, mais la nouvelle invasion est sous la forme de dette des pays en développement.

Dans la plupart de ces pays, les citoyens ne savent pas où est distribué l'argent ou même si l'argent se rend au pays attendus.

Aujourd'hui, ce ne sont plus les soldats qui se déplacent, les pays riches envahissent les terres avec leurs dollars diplomatiques pour obtenir ce qu'ils désirent. Est-ce l'envers négatif du capitalisme ? C'est la version moderne de l'esclavage. Le concept de la mondialisation est bien, mais lorsqu'il est mis en application, le résultat n'est pas très positif. Si nous ne pouvons pas l'arrêter que peut-on faire ? Nous pouvons trouver le moyen d'établir des limites... des limites proportionnelles à ce que nous sommes capables de suivre dans notre quotidien. Comment le maîtriser ? Nous devons trouver un moyen de freiner les dettes internationales et d'arrêter de profiter des pays qui ont déjà très peu puisqu'ils ne peuvent pas se développer. Cela contribue aussi à alimenter les stéréotypes et les idées négatives que nous avons à propos de ces pays.

Comment allons-nous savoir qui est bon et qui ne l'est pas, qui montre une bonne exemple des valeurs et qui ne le montre pas ? La plupart des gens pensent que les Nations Unies s'occupent de la mondialisation, mais ce sont les États-Unis, la Grande-Bretagne, la France, la Chine et la Russie qui ont le pouvoir. Ces cinq puissances ont le droit de veto sur n'importe quel mouvement et s'ils décident d'éliminer la dette des pays en développement, ils risquent de diminuer leur pouvoir. Donc, ils ne le font pas et ce sont les citoyens qui ont la responsabilité d'améliorer la situation.

Équipe 13

La notion de mondialisation nous permet de constater que le monde est petit. La mondialisation accroît l'interaction entre les pays. Cette interaction entraîne des conséquences et des avantages, malheureusement dans le monde d'aujourd'hui les avantages ne sont pas aussi nombreux que les conséquences. Par exemple, les droits de la personne, le développement de la démocratie et l'élimination de la dictature et l'amélioration de la qualité de vie au plan mondial. C'est vraiment décevant, mais les riches entreprises internationales utilisent la mondialisation comme moyen d'exploiter les pays moins développés. En outre, la mondialisation affecte la culture des autres pays et la crainte est de voir un monde américanisé (la consommation, une société capitalisée).



Équipe 14

Il faudrait que les gouvernements ouvrent les portes de leur conférence pour que les gens concernés par les décisions puissent participer.

Prendre l'environnement en considération. Il faut se rendre compte de ce que nous faisons à l'environnement parce que nous allons en subir les conséquences dans le futur. Éduquer les gens afin qu'ils puissent devenir des actionnaires et exercer des pressions sur les entreprises.

Le gouvernement devrait exercer des pressions sur les entreprises en leur imposant des amendes lorsqu'elles ne respectent pas les règles. Nous élisons le gouvernement et il devrait avoir un pouvoir de décision sur le sujet.

Équipe 15

Qu'est-ce que ça veut dire de vivre dans la mondialisation?

- plus d'opportunités
- diversité
- échange de technologie
- les pays riches font la loi

Équipe 16

Qu'est-ce que ça veut dire de vivre dans la mondialisation?

- La consommation est exagérée. Les gens sont forcés d'acheter certains produits. Ils pensent qu'ils doivent se procurer certaines choses parce qu'ils peuvent les acheter à rabais.
- Le travail infantile est inacceptable.
- En général le libre-change est positif. L'enjeu c'est de savoir comment l'envisager. Ce n'est pas seulement les compagnies qui sont impliquées. C'est plus une question d'état, c'est aussi les gouvernements.
- Le pouvoir de l'OMC et de la Banque Mondiale deviennent de plus en plus puissants même plus que les gouvernements.
- Ce gens contrôlent nos vies et nous ne les avons pas élus.
- Tout sera privatisé et les gens ne seront plus en mesure de se défendre.
- Les gens vivront dans un monde où l'exploitation sera acceptée.
- La liberté de chacun sera réduite et les gens ne sauront pas ce qui se passe au sein de leurs gouvernements parce qu'ils ne seront plus informés sur les agissements de celui-ci.
- Les corporations deviennent riches parce qu'elles sont soutenues ou contrôlées par des compagnies établies dans des pays du tiers-monde.
- Les compagnies américaines vont s'installer dans les pays du tiers-monde car ils peuvent payer leurs employés à des salaires ridicules. Ils font plus de 100% de profits.
- La classe moyenne ne retire aucun bénéfice de cette situation.
- Michael Jordan gagne des millions à vendre certains produits (ex. Nike) en faisant des pubs attrayantes. Les grosses compagnies comme Nike engage d'autres compagnies, beaucoup plus petites, qui paient leurs employés à un salaire très bas.
- Toute la population y perd. Le gens de la classe moyenne seront de moins en moins nombreux, ceux de classes défavorisés de plus en plus et riches seront très peu.
- Les compagnies seront les grands gagnants ainsi que ceux qui auront investi dans ces compagnies.
- Les compagnies peuvent poursuivre un pays, une organisation à l'intérieur du Canada, des États-Unis et au Mexique.

Équipe 17

La mondialisation ne profite qu'aux pays riches et entraîne l'appauvrissement des pays pauvres.



La mondialisation ne favorise que les pays riches et les pays pauvres continuent de s'appauvrir.
La mondialisation peut être perçue comme un mécanisme vers la socialisation.

Équipe 18

Moi je trouve que le phénomène devient dangereux. Où sont les limites? Nous vivons dans un système de démocratie? Non. Le peuple n'a jamais pu donner son avis sur ce sujet. Peut-être que le peuple aurait eu des idées pour faire avancer la technologie et les échanges entre les pays tout en respectant le choix du peuple ou du moins de la majorité. Pour l'instant tout va tellement vite qu'on ne sait pas ce qui peut arriver demain. Ça pourrait être très dangereux. Mais je ne dis pas que la mondialisation n'a que des mauvais côtés, peut-être que ça va améliorer nos produits et nos modes de vie mais pour moi nous allons perdre notre culture. Rien ne peut remplacer une culture; ça ne s'achète pas et c'est ce qui fait la beauté et la richesse des peuples du monde entier. Est-ce les humains ou l'argent qui domine le monde. Voici la grande question que je me pose.

PAUL, 15 ANS